
! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯员
高飞 胡志雄）“高空抛物”行为被称
为“悬在城市上空的痛”。记者昨天
从闸北区文明办获悉，该区继启动
“车窗抛物”专项整治行动之后，将
对“高空抛物”开展专项整治行动。
多年来，闸北区 !"#个居民区

建有“道德点评台”，让居民对身边
不文明现象进行点评，用文字、图
片、漫画的方式宣传社区内的好人
好事，鞭策不文明不道德的言行。在
这次专项整治行动中，将充分发挥

居民自治的作用，鼓励各居民区建
立“不文明行为”巡查队，每天在小
区进行巡视，并将“高空抛物”等不
文明行为写进“公约”。
根据计划，从今年开始，闸北区

将用 $年时间，聚焦市民最直接、最
关心、最现实的问题，加强住宅小区
综合治理，重点解决小区硬件设施
老旧缺失、技防安保薄弱、停车难、
管理服务滞后和“高空抛物”“宠物
扰邻”等突出不文明行为，使区内居
住环境实现根本性改变。
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! ! ! ! %&"分的高考数学卷，只考了$

分，照样成为大学生。昨天公布的
!"%&年上海市普通高校招生高职（专
科）批各校投档分数线着实让人大跌
眼镜。高考单科分数仅为个位数或%"

来分的考生并不鲜见，但他们仍能幸
运地挤进投档线。高职门槛低到了这
般田地，究竟是什么原因呢？
今年本市高职（专科）批次最低

控分线文科%##分、理科%'#分，这是
按语文、数学、外语三门科目划定
的。换言之，文科考生只需平均每科

考到#(分，理科考生只需考到每科
)&分，就能轻松达线。而这个分数离
每科'"分的及格线还有一大截差
距。以昨天公布的各校投档线为例，
某位被投档的文科考生虽然数学只
有$分，但其总分却是%#'分，还高出
了投档线&分，一般来说几乎不存在
被退档的可能。这其实也意味着，如
果这名考生的数学是"分，也照样能
被高职录取。还有一名享受到加分
投档优惠的文科考生，总分仅为%!#

分，其数学成绩也只有区区#分。
再从今年本市高职投档线均列

文科和理科头名的上海立信会计学
院来看，文科!**分、理科!*)分。既

便是这样的高分，均摊到每科上，也
仅为'!分多一点点，刚刚达到及格
水平。这也从另一个角度反证出，其
他所有高职院校的投档线，均不需
要考生在高考时考到及格分数。

在我国的高等教育序列中，高
职（专科）是近年来冒出的新名称，
以前叫作“大专”。在上世纪八九十
年代，考入大专也是很不容易且蛮
有面子的事情，但现在的情况发生
了大逆转。
“既然还必须是通过高考的门

槛才能进入高职，就应该有一个分
数线，但现在，有些学校的投档线低
得不能再低，确实也有些不妥。”上

海商学院高等技术学院院长乔刚教
授说，高等职业教育实施“宽进”，是
与国际接轨的一个潮流。而且，按照
上海的高考综合改革实施方案，今
后高职院校将采用“文化素质+职
业技能”的招生录取方式，与普通高
等学校分开招生，即从!"%*年起，专
科高职院校将依据普通高中学业水
平考试成绩、职业适应性测试情况
和综合素质评价信息录取学生。那
么，类似仅凭一个高考总分且即便
某一门学科只考了$分也能进高职
的现象，就可以基本杜绝了。
不过，上海教育科学研究院职

教专家马树超认为，从某种程度上

来说，以如此低的分数进入高职，至
少在目前也是一个正常现象，是高
等职业教育进入大众化时代后的必
然结果，同时，这也给高职改革如何
实现“宽进严出”提出了一个必须直
面的新命题：“宽进”很容易，“严出”
如何做？因为，高职一旦“严出”了，
就会得罪学生，特别是在生源并不
充足的情况下，各校为了抢生源，特
别是民办高校为了生存，是不是真
能做到“严出”，也是很令人存疑的。
此外，要达到“严出”，也势必要

倒逼学校必须改变教学内容、教学
手段和评价策略。对此，高职院校真
的准备好了吗？ 首席记者 王蔚

数学考3分照样进大学
有些高职院校投档线超低引发业内担忧

! ! ! !“阿姨，侬个水果摊放进去点，
放在人行道上影响人家走路了。”
“好个好个，我马上放进去。”昨天
上午，亮东物业公司的张家宝和曲
阳市民驿站的杨怡玮照例来到东
体育会路 !中山北二路"赤峰路#

上，巡查沿街商铺的规范经营。这
是东体育会路环境卫生门责制自
治管理委员会成员每天的例行检
查，对发现的跨门营业、乱堆物品
等行为劝阻，并令其立即整改。

由于历史原因，虹口区曲阳地
区道路两旁开设有许多小商铺，在
方便居民生活的同时也给城市管
理带来不小的难度，乱设摊、乱搭
建、乱张贴、跨门营业等现象时有
发现，严重的还给居民日常生活带

来烦恼，周边居民颇有意见。“过
去，街道为了制止这些行为，也曾
经采取过各种措施，但往往突击整
治过后，没几天又返潮了，效果不
明显，市民也不满意。”曲阳街道办
事处主任王燕华昨天在接受记者
采访时说，这种突击性的整治，治
标不治本，如果不提高沿街小商铺
和单位的自我管理意识和能力，这
样的整治很难让人满意。
在一次座谈会上，有商铺店主和

沿街社区单位代表提出，不妨让他们
自己组织起来进行管理，“这一建议
得到一致赞同，街道顺势引导，建立
了重点路段门责制自治管理委员
会。”王燕华说，目前，曲阳地区已分
别成立了东体育会路!中山北二路"

赤峰路#、巴林路、广灵二路 !新市

路"中山北一路#三个环境卫生门责
制自治管理委员会，试行了一段时
间，效果明显，市民投诉也少了。
特约通讯员 龙钢 本报记者 袁玮

! ! ! !本报讯 （通讯员 王露 记者
江跃中）近日，普陀区曹杨新村街道
开展“夕阳圆梦·爱的延续”———“圆
梦日记”征集活动，社区里 !"名青
年志愿者，带着“梦想日记”，分 (组
走进杏梅园小区 (位老人家中，以
“日记”的方式，追踪了解老年人的
圆梦情况。
“我就是希望上台为居民们表

演沪剧，让大家开心开心。”杏梅园
小区苏阿姨的心愿非常质朴。她在
小区沪剧班已经学习了六七年，每
次上课都非常认真。为了实现她的
梦想，去年 (、'月份，市级机关团工
委请来了上海沪剧团的青年演员，
为苏阿姨和沪剧班的成员辅导，并
最终登上了社区文艺汇演的舞台。
在本次回访中，苏阿姨说，本以为心
愿只是随便说说，没想到真的实现
了，要好好感谢社区和居委会的小
青年。她希望社区有固定场所提供
给他们定期演出，让社区里爱好沪
剧的老人可到现场听，一举两得。
“我想再回曾经播洒过汗水的

崇明五七干校红星农场”。这是桐柏
园小区奚阿姨的心愿。为了圆奚阿
姨的心愿，街道青年志愿者们经过
多方打听，联系上了当年的红星农
场、现在的红星居委会，获悉了五七
干校所在地。因为红星农场比较偏
远，志愿者们还先去踩点，拍照让奚
阿姨确认。
“社区小青年都很认真，我们去

崇明那天雨很大，还好他们提前准
备了雨衣，我们都很感动。”关于新
梦想，奚阿姨坦言还没想好，她认为
梦想要现实，不能太天马行空。

夕阳圆梦
爱在延续

路边商铺“门责自负”
虹口区曲阳街道创新社会治理 高空不抛物 邻里共和睦

闸北区启动专项整治行动

! ! ! !本报讯（首席记者 王蔚）《上
海淞沪抗战分布图》和《上海抗战
慈善救助分布图》今天上午在沪上
线发布。这是继《上海抗日救亡分
布图》后本市再度推出的两幅抗战
历史系列地图。
《上海淞沪抗战分布图》包含

'!条信息，重点突出了与两次淞沪
抗战直接相关的历史要素，包括每
次日军的登陆地点、中日双方作战
地点，以及与之直接相关的重要事
件等。比如，成为一·二八淞沪抗战
爆发导火线的三友实业社被焚事
件发生地、虹桥机场事件发生地、
虹口公园爆炸案发生地、四行仓库
守卫战旧址等。

《上海抗战慈善救助分布图》
包含 ('条信息，除了两次淞沪抗
战中社会各界在上海建立的收容

所外，还重点突出了两个区域，一
个是由法国神父饶家驹建立的南
市难民区，另一个是上海犹太难民
区。%'$*年淞沪抗战爆发后，大量
战区的难民被迫离开家园，逃难到
相对安全的租界。在这种情况下，
法国神父饶家驹与中日双方积极
斡旋，建立了南市难民区。在抗战
慈善图中，分别标注出了今天位于
南京西路的夏令配克难民收容所
旧址、位于豫园九曲桥东北部得意
楼的红卍字会办事处旧址、难民区

产妇医院旧址，以及分散在小世
界、杂粮公会大楼等处的一些难民
区的重要遗址遗迹。

!"世纪 $"年代，纳粹德国疯
狂迫害屠杀犹太人，上海成为全球
唯一向犹太人敞开大门的大城市。
%'$'年至 %'#%年间，上海先后接
纳了 $万名犹太难民。在抗战慈善
图中，标记出了位于今长阳路 %$(

号内设有难民医院和产科医院的
华德路收容所旧址、位于霍山路
%%',%!% 号的美犹联合救济委员

会（上海分部）旧址，以及摩西会
堂、麦司考脱屋顶花园等 $"多处
重要历史场所。

上海抗战历史系列地图是由
上海师范大学人文与传播学院与
腾讯网共同制作的多媒体在线图。
多年来致力于中国抗战史研究的
上师大教授苏智良介绍说，相比于
已公布的《上海抗日救亡分布图》，
今天发布的两幅地图增加了街景
地图或全景地图；在遗址介绍中不
仅有文字说明，还有相关图片资料。

寻抗战遗址 忆慈善救助
上海抗战历史系列地图今推两幅新图

! ! ! !本市 !"%& 年度征兵工
作进展顺利，目前已进入政
审阶段。连日来，各区县公安
部门纷纷采取措施，严把征
兵政审关。虹口公安分局曲
阳路派出所由所长、教导员
“挂帅”，抽调精兵强将，成立
工作小组，并专门开设征兵
政审窗口，严格落实各项措
施，确保对每一个入伍青年
“见到面、访到家、问到人”，
坚持做到“公开、公正、廉洁”
的原则，每一份证明材料完
整、真实。
本报记者 张龙 江跃中

摄影报道

征兵把关
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